LE PIÉTON

Nunc est bibendum

Alors que les foires aux vins vont battre leur plein dans les commerces, le Piéton, lui, va laisser passer la ruée... pour mieux aller flâner du côté du château de Parentignat, dans le Puy-de-Dôme. Du 9 au 11 octobre, la demeure accueille le Salon des vins de France, organisé par Centre France événements. Et comme la bonne chère est meilleure quand on la partage, le Piéton offre des invitations pour deux personnes pour assister à la manifestation. À partir de lundi, épicuriens et hédonistes peuvent retirer le sésame à l'agence *La Montagne* d'Aurillac (36, rue du 14-Juillet) sur présentation de ce billet.

OBJETS TROUVÉS. Bijoux en or, en argent; montres; lunettes de vue et de soleil; portables, smartphones, Iphone; portefeuille, porte-monnaie; vélos et VTT; veste cuir; sac à main; chariot de courses; couteaux; microcarte SD; GPS; perceuse; doudous; transat bébé; pochette CD; carte bancaire; livret de famille; carte d'identité; clés de voiture; carte vitale; passeport; permis de conduire.



LES MENUS DE LA SEMAINE. Lundi 7 septembre. Salade de tomates, cuisse de poulet, courgettes, saint-nectaire, roulé framboise. ■

Mardi 8 septembre. Betteraves vinaigrette, burger de veau sauce forestière, semoule, fromage blanc, fruit. ■

Mercredi 9 septembre. Pastèque, sauté d'agneau du Père Joffrois, gratin de chou-fleur, edam, lacté vanille

Jeudi 10 septembre. Salade de lentilles, poisson pané, épinards béchamel, petit cotentin, fruit. ■ **Vendredi 11 septembre.** Salade verte, rôti de dinde, aligot, yaourt aromatisé, cocktail de fruits. ■

Aurillac → Vivre sa ville

MÉDIATHÈQUE ■ Apprentissage, divertissement et grands événements au programme des animations

Donner du sens à la saison culturelle

Un programme pensé pour tous les goûts, les âges, les publics... La lecture et son apprentissage restent le fil conducteur de la saison culturelle de la médiathèque.

Chemcha Rabhi

ar ces temps de régime budgétaire, « alors que dans certaines collectivités, la culture est la variable d'ajustement, nous avons la garantie, pour l'instant, de pouvoir travailler convenablement », a confirmé Julien Ségura, directeur adjoint de la médiathèque, lors de la présentation de la nouvelle saison culturelle, hier.

Jacques Mézard et Josiane

Jacques Mézard et Josiane Costes n'en demandaient pas tant. Juste avant ces propos, le président de la communauté d'agglomération du bassin d'Aurillac et la conseillère communautiaire avaient présenté la médiathèque « comme le fer de lance de la politique culturelle de la Caba ». Donc pas question d'offrir une saison au rabais, ont expliqué, en substance, hier, les élus et les responsables qui ont voulu donner du sens au programme d'animations destiné à tous les publics.

Lutte contre l'illettrisme

Lieu d'apprentissage par le livre, le multimédia ou le jeu, la médiathèque va s'associer encore plus fort, cette année, à la lutte contre l'illettrisme. Pour encourager les personnes qui



ÉCLECTIQUE. Saisissant toutes les opportunités pour favoriser les rencontres entre les lecteurs et les auteurs, la médiathèque avait accueilli Marie Darrieussecq dans le cadre du festival Hibernarock. РНОТО МАКGAUX BRIOLAT

n'osent franchir la porte parce qu'elles ne savent pas lire, elle mettra différentes actions en place en partenariat avec des associations ressources.

La lecture étant la raison d'être du lieu, la saison sera de nouveau jalonner de lectures publiques « redynamisées » et désormais appelées « De vives voix » (anciennement « A pages ouvertes ».) Grâce au partenariat avec le théâtre d'Aurillac, certaines lectures rencontres seront proposées par des comédiens (Valérie Vinci, le 16 novembre) ou metteurs en scène (Cédric Jonchière, le 8 janvier) qui seront de passage au théâtre

A noter également la participation de l'écrivain Patrick Lapeyre, prix Femina en 2010 et prix du livre Inter en 2004, le 27 janvier. De plus, à l'occasion d'Halloween, carte blanche sera laissée à l'écrivaine et cinéphile, Cécile Coulon, pour une séance « Horreur et littérature », le 30 octobre.

Le temps du jeu

Des rendez-vous lecture à travers « l'Heure du conte » sont également destinés aux enfants tandis que des plages horaires sont réservées aux bébés. Les adolescents auront leur séance privilégiée autour de nouvelles policières, le 22 septembre.

A la médiathèque, l'apprentissage se fait aussi par le jeu. Elle proposera donc une séance « Bonne pioche », un samedi après-midi par mois, avec l'association Tête de pioche. De même qu'elle continuera de favoriser l'accès aux nouvelles technologies par le biais d'ateliers multimédia. Les enfants de 3 à 8 ans auront notamment accès à des séances « Claviers des p'tits bouts », le mercredi aprèsmidi.

Par ailleurs, le public pourra continuer de profiter du matériel multimédia destiné à l'autoformation dans les langues, le code de la route, le soutien scolaire...

(*) La médiathèque accueillera l'exposition de peinture de Jean-François Blazy, du 25 septembre au 24 octobre.

Pratique. Programme complet sur le site : http://mediathèque.fr

SERVICE

Personnes malvoyantes. Cette année, la médiathèque renforce son service à destination des personnes handicapées. Elle a ainsi été sélectionnée par l'association Valentin-Haüy pour bénéficier de deux lecteurs Daisy grâce auxquels les personnes mal et nonvoyantes pourront écouter des textes lus. Ainsi, ils auront accès à 200 livres sur support CD au format Daisy. La médiathèque, qui participera à la semaine « Culture et handicap » cet automne, dispose aussi d'un accès illimité à la bibliothèque numérique Eole pour télécharger des documents au format Daisy.

La troisième édition du festival de BD se tiendra du 11 au 13 mars

L'autre volet de la saison culturelle porte sur l'événementiel.

Manifestation phare de la médiathèque, le festival de BD. Cette année, il ne se tiendra pas en décembre, mais du vendredi 11 au dimanche 13 mars. « La date de décembre faisait concurrence avec le Salon du livre et de la presse de jeunesse de Montreuil. Au mois de mars, il sera plus facile de faire venir des auteurs de renom à Aurillac », explique Josiane Costes, conseillère communautaire en charge de la médiathèque.

L'auteur phare de cette édition sera Jen-Luc Masbou, comme l'a annoncé l'élue. Au program-



me également, un concert-BD qui se tiendra le 11 mars, au théâtre; un concours BD ouvert à tous et le prix des lycéens.

Autres rendez-vous

Par ailleurs, la médiathèque s'associera à différents événements proposés au cours de l'année par des associations partenaires.

Ainsi en octobre, elle prendra part à la fête de la science avec le Muséum des volcans et notamment l'association Equinoxe (club d'astronomie aurillacois), qui proposera du mercredi 7 au samedi 10 octobre, de 14 heures à 18 heures des séances sur le thème de la lumière.

La médiathèque tout comme le cinéma d'Aurillac accueilleront des projections dans le cadre du Mois du film documentaire en novembre, dont la thématique portera cette année sur les sens.

En mai, la médiathèque sera également de la partie pour la fête mondiale du jeu et ouvrira ses portes, en juin, à la fête de la musique.

Cette année, elle participe également au prix des Incorruptibles 2016, prix littéraire décerné par des enfants de la maternelle à la terminale.